
《荣耀时刻--巴黎奥运会》巴黎奥运会开幕式中国那一抹亮色

主持人：张弛 杨旭 嘉宾：梁勇 白岚 江彤

开 场

【演播室】

张弛：观众朋友大家好，您现在收看的是“巴黎奥运会”大型互动评论节目《荣

耀时刻》。我是张弛。今天，巴黎奥运会正式开幕了，四年一度的奥林匹克激情

与荣耀再次呈现，我们《荣耀时刻》节目将再次陪伴大家共享奥运盛宴。今天来

到我们节目现场的是，河北文史馆馆员、文化学者梁勇老师。

梁勇：大家好。

张弛：体育评论员白岚老师。

白岚：各位观众大家好。

张弛：中央广播电视总台 2023 主持人大赛金奖获得者杨旭。

杨旭：大家好，我是杨旭。

张弛：嘉宾河北广播电视台主持人江彤。

第一版块 荣耀时刻

【全景】张弛：第 33 届夏季奥林匹克运动会于 7月 27 日至 8月 11 日在巴黎举

办。7月 27 日，是巴黎奥运会开幕式后的第一个比赛日。在射击混合团体 10 米

气步枪决赛中，盛李豪、黄雨婷组合获得金牌。这是中国体育代表团在巴黎奥运

会收获的首枚金牌。在今天下午进行的女子双人跳水三米板决赛中，陈艺文、昌

雅妮组合冲金成功。

第二版块 闪耀巴黎

【中】张弛：接下来，我们一起来看一看巴黎奥运会开幕式现场的情况。

【片花】

张弛：巴黎奥运会盛大揭幕。古老浪漫的巴黎，以整个城市为背景，以塞纳河为

赛道，徐徐展开文化和历史的述说，创意十足，当然，对于中国观众来说，开幕

式上最激动人心的时刻莫过于中国代表团的闪亮登场，那一抹中国红成为烟雨塞

纳河上最为夺目的色彩。相信各位都是熬夜看的开幕式，问一下梁老师，还有黑

眼圈呢，那开幕式给您留下印象最深刻的瞬间或者场景是什么呢梁老师？

梁勇：作为中国人，我们肯定还是最关心我们中国体育代表团的闪亮登场。他们

乘坐的那艘船只通过的时候，我的心里充满了自豪，尤其是我们中国体育代表团

的服装和精神面貌，非常的振奋。他们的衣服上面是我们中国的符号，中国龙和

我们的长城，尤其是比赛的礼服叫“逐梦”，体现的是我们中华民族高风亮节和

胸有成竹的品质，我相信穿着这样的衣服，参加这次奥运会，我们中国体育代表

团一定能够取得满满的好成绩。

杨旭：当你熬到最困的那个点，当你听到“迎面走来的是中国体育代报团”这句

话的时候，瞬间整个人的精气神都来了，精神了，看到了中国体育代表团满满的



青春朝气扑面而来。

张弛：塞纳河逆流顺流，赛事也有成功和遗憾，但是更快、更高、更强、更团结

的奥林匹克的精神，永不言败的精神 可能是每届奥运会带给我们观众的收获。

我们期待运动员的精彩表现，更期待伴随我们节目大家每一次的心灵收获。

第三版块 奋战巴黎

张弛：中国体育代表团用他们青春洋溢的笑脸，耀眼的中国红，生动美好的瞬间

成为古老塞纳河上最为闪耀的画面，太美好了！这里还要说一下，我们的中国体

育代表团真是金光闪闪啊，其中包含 42 位奥运冠军，相信大家会大饱眼福。

杨旭：乒乓球运动员马龙现在是拥有 5枚奥运金牌，算是这个项目的第一人，此

次巴黎奥运会，如果男团夺金，马龙将拥有 6枚奥运金牌，也是非常值得期待的。

张弛：223 人是首次参加奥运会，他们将在 30 个大项，42 个分项，236 个小项

的比赛中为国争光。白岚老师，中国代表团征战巴黎奥运会，相信作为资深体育

评论员，您肯定也是非常的激动。

白岚：本次中国体育代表团采取以老带新，新人占到了接近三分之二，223 人，

而且我们还是延续传统六大项，跳水包括游泳，体操、乒乓球、举重、射击、羽

毛球，这是我们在巴黎奥运会争金夺银的亮点。

杨旭：这次我们中国运动员中“00”后占据了七成，他们的平均年龄只有 25 岁。

白岚：我们的亮点，既要看老运动员宝刀不老，同时也看新运动员，包括我们河

北队这次是有四名新运动员参加，那么新手的表现我们更为关注。

张弛：巴黎奥运会有 9名河北运动员入选中国体育代表团。接下来我们通过一个

短片来了解一下九名燕赵健儿出征巴黎奥运的情况。

【VCR】九名燕赵健儿 出征巴黎奥运

张弛：今天下午结束的男子射击十米气步枪混合团体比赛，河北运动员杜林澍和

队友获得第八名。

白岚：是有些遗憾，杜林澍今天没能拿到金牌，毕竟是年轻选手，初次登上奥运

赛场，可能比赛中各种情况发生，跟你在国内比赛甚至训练场上的状态、肌肉的

紧张程度都是不一样的。（不过）没有关系，小杜这次参加的是 3项比赛，还有

两项。我们相信射击是中国队的强项，中国队派出去的选手都是很优秀的选手，

我们期待他在接下来的比赛中有优异的表现。

张弛：我们河北燕赵健儿出征，我们几个都是心潮澎湃。尤其是白老师，对我们

河北运动员了如指掌。

白岚：河北有 9名运动员参赛，可以说河北是体育大省，这里面有熟悉的奥运冠

军游泳选手李冰洁，这次李冰洁参加的是 6项比赛，按照教练来说现在是李冰洁

状态最好的时候，孙颖莎大家非常熟悉，这次参加三个项目，女单、混双、女团，

孙颖莎作为现在中国乒乓球队最有实力的选手之一，在奥运会上一定会让我们看

到她精彩的战绩。但我更要说一下铅球的巩立姣，五战奥运，唯我立娇，曾夺得

奥运冠军让我们相信巩立姣的能力，这次更要看她能不能创造自己更好的成绩。

江彤：上一次巩立姣是取得了 20 米 58 的成绩，她希望在这一届奥运会上挑战



21 米。她要挑战的是她自己，我觉得这个就是奥运的运动员给我们的精神，不

断的在攀登高峰，到达顶峰之后依然在攀登下一个高峰。

张弛：她说人一定要有梦想，万一实现了呢，这也是给我们每一个人，在各行各

业的工作者，每个人在你的行业当中一定要有梦想，万一实现了呢。

白岚：另外我还想提到的是我们拳击运动员常园，常园来自河北石家庄行唐县。

杨旭：在今年全国女子拳击锦标赛上，她也是刚刚拿到了女子 54 公斤级别的冠

军。所以她参加奥运会我觉得是值得期待的。

白岚：常园打 54 公斤是有些压力，因为这个级别世界强手如云，常园要格外注

意的是中近距离，我相信常园战术上一定会有调整。

第四版块：赛事前瞻

张弛：明天是开幕式后第二比赛日，赛事看点很多，白岚老师期待一下明天的比

赛吧。

白岚：明天晚上，7月 28 号晚上 22 点，乒乓球混合双打就要展开了，乒乓球是

中国队的传统项目，应该说如果没有特殊情况，四分之一决赛中国队取胜应该是

囊中探物。

【开放结尾】


